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2020 年 11 月份總部神師保祿邱吉爾神父的講話 
(2020 年 11月 30 日) 
 
當我們接近將臨期時 
  
「在黑暗中行走的百姓看見了一道皓光，光輝已射在那寄居在漆黑之地的人們身上。」 
(依 9:1). 
 
這是《聖誕節禮儀》讀經中給我們的第一句話。那些生活在北方土地上的人可能會認
為這與他們白晝縮短和寒冷天氣有關。但是，它們在赤道或在夏天都同樣適用。今年
我們可以被原諒，因為我們將它們與新冠肺炎及它的陰影聯在一起，而等待疫苗的盼
望使這道皓光破裂了。 
 
但是，天主永恆的話語針對的是人類的黑暗狀況。我們迷失在一個沒有給予天主應有
的承認和尊重的世界，一個在恐懼和焦慮統治下的世界，使人心變得懷疑，人與人之
間形成了障礙，使得每個人在世上都會感到孤獨，也不確定自己的身份。 
 
由於這些因素，我們遇到了許多明顯的黑暗情況：無知、不寬容、不平等、偏見、宗
教迫害、家庭生活崩潰、自私的肉慾（引用自西耶納的聖加大利納），並在許多層面上
完全無視造物主所恩賜的生命。而您們也必定會在我上面所說的黑暗中，再添上自己
的陰影。 
 
但是，儘管有當前的誘惑，我們決不能陷入黑暗中。我們是光明的人民。天主要我們
在黑暗中發光。聖誕節第一篇讀經是關於光開始在黑暗中顯露，因為天主像自至高處
來的曙光一樣降臨於我們。 
 
在那黎明的天空中，一顆明亮的星星閃耀著。正如她的聖母禱文中所說的一樣，它是
晨星。瑪利亞向我們發出訊號，她說救贖即將到來。確實，她是被救贖的第一位，甚
至沒有一點點污點，只充滿了恩寵。 
 
她預示即將發生的事情。她本人是新人類的第一個。她不僅只是比之前的更好，實際
上，她是最終者，她被懷孕時已經完全完成。為避免我們有任何疑問，耶穌後來以她
的被接升天來強調。在亞當和厄娃誤入歧途之前，瑪利亞從一開始就被按著肖似天主
肖像而造。 
我們聖母軍團員，被她要求以最特殊的方式與完全被救贖的她保持親密的接觸，以便
我們可以更有效地將她兒子的救贖，真實地實現在自己的生活中，然後與她一起，協
助她，在世上傳播這救贖。 
 
「生活在黑暗中的人們看見了一道皓光。」這些話是指基督承擔了我們的人性，向我
們展示了我們全部的潛力和尊嚴。他將瑪利亞當作被救贖的受造物的榜樣，向我們所
有人說：「這就是你們所有人都能成為的。」因此，讓我們觀看她的優雅和尊貴、她的
美麗和聖潔，看看未來的我們在她身上將得到的反映。 
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但是，如果基督說：「難道基督沒有必要受苦，並因此進入自己的榮耀？」那麼瑪利亞
就可效法這種救贖的動力。作為我們的母親，她會要求我們接受天主的旨意，並以祥
和的心有始有終地遵循祂的道路。「像我一樣，你們要全心地信任祂。在信任祂的同時，
要接受你們的十字架和痛苦。你們要觀察並學習我的慈善。即使在初始似乎沒有道理，
仍要盡一切心力相信祂所告訴你的！」 
 
被救贖者的世界，必定是相信並且遵守天主聖言的世界，而不是像亞當厄娃所行的那
樣。 這是黑暗時期，它的風險是它們可能壓倒我們。但是有了瑪利亞，讓我們完全相
信天主，並像她一樣，忠實於天主的道路。要記住那句話：「全能者為我做了奇事。」  
天主正在為我們所有人做偉大的事情，因為對天主來說，即使是我們最壞的一面或黑
暗的力量，對祂沒有不可能的。 
 
在臨近將臨期，並進入聖誕節之際，讓我們回顧天主在瑪利亞身上所做的奇事。我們
的救贖得到了保證，瑪利亞就是保證人。讓我們昂首闊步，在我們的腳步上輕描淡寫
地，和瑪利亞一樣，確實地成為將救贖之樂帶給他人的人。願我們所有的人都充滿喜
悅和希望，並能感染他人。但是，請記住，我們必須親近她，甚至要真實地親近她為
我們所孕育的聖子，讓一切都實現成真。 
 
「生活在黑暗中的人們看見了一道皓光！」願聖誕節期間，不僅僅是聖誕樹或裝飾品
的燈光閃亮了。願您們和我一起，帶著耶穌和瑪利亞，一同綻放出天主的救贖，這救
贖在我們心中是如此的完美，以至於即使人們無法用手指觸摸，但他們內心中的嬰孩
也會跳躍歡喜。 


